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В универсальный спортивный 
центр «Юность» мы загляну-
ли ближе к вечеру, когда де-
путаты Большого Подольска 
по избирательному округу 
№ 15 Елена Анатольевна Дол-
женко и Олег Викторович Па-
скарь уже завершили плано-
вый приём. «Работаем сооб-
ща», – на правах хозяина по-
мещения подчёркивает Олег 
Паскарь, являющийся дирек-
тором одного из лучших и 
наиболее популярных в го-
родском округе спортивных 
комплексов. 

Что ж, для такого совместного 
подхода у народных избранни-
ков имеются веские основания. 
А как иначе: люди одни и те же, 
только взрослых в округе более 
14 тысяч, плюс дети и подрост-
ки до 18 лет – они хоть и не ста-
ли ещё избирателями, но внима-
ния тоже требуют. Заботы у жи-
телей обыденные – здесь и бла-
гоустройство территории, и ре-
монт жилья, и детские площад-
ки, и состояние дорог… Так что 
надо объединять усилия, тем бо-
лее что оба депутата – местные, 
в Климовске родились и вырос-
ли, с любимым городом (ныне 
микрорайоном Большого По-
дольска) судьбу прочно связа-
ли. И даже – пусть в разные годы 
– школу одну и ту же окончили. 
Знаменитую пятую, которая и в 
наши дни продолжает славные 
традиции трудового и патриоти-
ческого воспитания.

…К моменту получения ат-
тестата о среднем образовании 
Елена Долженко с дальнейшими 
намерениями определилась  – 
всерьёз и надолго. И сразу же по-
ступила в Московский энергети-
ческий институт. После оконча-
ния распределилась по специ-
альности на Климовский штам-
повочный завод, работала в от-
деле главного энергетика. Эпо-
ха «перестройки» и дальнейших 
«экономических реформ» больно 
ударила по гиганту индустрии; 
когда заводские сети передава-
лись в муниципальную собствен-
ность города, вместе с энергохо-
зяйством ушли и многие специ-
алисты, в том числе Елена Ана-
тольевна. С 2004 года Долженко 
руководит отраслевым предпри-

ятием, которое теперь называ-
ется муниципальное унитарное 
предприятие городского округа 
Подольск «Климовская электро-
сетевая компания». К директор-
ским обязанностям вскоре и де-
путатская ответственность доба-
вилась – об этом побеспокоились 
земляки. 

С детских лет Олег Паскарь 
не на шутку увлёкся спортом, 
футбольный и хоккейный стаж 
уже за 40 лет перевалил. Играл 
и в школе, и в 78-м професси-
ональном училище, где продол-
жил образование, и в инсти-
тутские годы. Возглавлял кли-
мовские команды – и в каче-
стве капитана, и в должности 
тренера. В 1990-е годы дове-
лось предпринимательской де-
ятельностью заниматься, в ны-
нешней работе опыт этот также 
пригодился. С 2010-го возглав-
ляет Олег Викторович широко 
известный в наших краях УСЦ 
«Юность». В общем, вся жизнь 
посвящена спорту, развитию 
физической культуры и форми-
рованию здорового образа жиз-
ни. О достижениях директор го-
ворит коротко, но ёмко: учреж-
дение  прекрасное, у  всех  на 
слуху и на виду, второй год под-
ряд «Юность» занимает третье 
место в Подмосковье по посе-
щаемости и насыщенности ме-
роприятиями. Надо учесть, что 
лидеры, закрепившиеся на пер-
вых двух строчках, совсем дру-
гими параметрами обладают: 
100 тысяч, 50 тысяч квадратных 
метров полезной площади. А в 
Климовске, для сравнения, все-

го восемь тысяч. Такая «бронза» 
дорогого стоит!

– Будем и впредь передовые 
позиции удерживать, – заверя-
ет Олег Паскарь, – причём не в 
одиночку, а вместе с коллега-
ми. Искренне, от души радует-
ся Олег Викторович за подоль-
чан – по случаю недавнего от-
крытия на Северном посёлке 
физкультурно-оздоровительного 
комплекса с шикарным бассей-
ном из нержавеющей стали. Воз-
можностей для физического со-
вершенствования земляков за-
метно прибавилось, ещё один 
ФОК – опять-таки с бассейном  – 
будет построен в микрорайоне 
«Кузнечики». Впрочем, учитывая, 
что население Большого Подоль-
ска вполне сопоставимо с ины-
ми областными центрами, – все-
го этого маловато будет. Спрос 
пока превышает предложение, и 
в «Юность», как и прежде, не за-
растает народная тропа. Люди 
приходят сюда поплавать, в тре-
нажёрном зале позаниматься, в 
соревнованиях принять участие. 
И даже со своими представите-
лями в городском Совете пооб-
щаться, а округ избирательный 
обширный, значительную часть 
Весенней охватывает – дома по 
улицам Симферопольской, Ми-
чурина, Театральной, Заводской, 
Дмитрия Холодова, по проспекту 
50-летия Октября и на Октябрь-
ской площади. Об этом, есте-
ственно, наш первый вопрос де-
путатам: что нынче волнует кли-
мовчан, с чем они на приём при-
ходят?

– Главная  забота  – это 
жилищно-коммунальное хо-
зяйство, особое беспокойство 
у людей вызывает аббревиату-
ра ОДН  – плата за общедомовые 
нужды. Дальше идут социальные 
проблемы, многие заостряют 
тему электроснабжения – бла-
го депутат Долженко возглавля-
ет профильное предприятие. Не 
остаются без внимания благо-
устроительные работы – долгое 
время в Климовске этим практи-
чески не занимались, происхо-
дящий разворот к столь важной 
задаче не может не вдохновлять. 
А мы рассказываем, какой объём 
работ будет выполнен за счёт го-
родского бюджета или привле-
чённых средств. Такая инфор-
мация жителям крайне необхо-
дима. 

– Перемены к лучшему уже 
проявляются?

– Конечно. К примеру, асфаль-
тирование тротуаров даёт поло-
жительный результат незамед-
лительно, а то ведь порой ходи-
ли, по щиколотку проваливаясь 
в ямы. Некоторые дворовые пло-
щадки обрели уже цивилизован-
ный вид – на радость и детям, и 
взрослым. Хорошо, что лавочки 
во дворы вернулись, есть где от-
дохнуть, пообщаться и пожилым 
людям, и инвалидам, и мамам с 
колясками… Где-то деревья по-
садили, где-то детская площад-
ка с горкой и песочницей появи-
лась. Приятно! Недавно вот жен-
щина обращалась, просила спор-
тивную площадку обустроить в 
том месте, где ребята привыкли 
в футбол играть. И администра-
ция города пошла навстречу.

– Такие вещи невозможно 
решить без исполнительной 
власти, как в новых услови-
ях выстраивается взаимодей-
ствие?

– Есть определённый день, 
когда встречаемся и обсужда-
ем актуальные вопросы с руко-
водителем территориального 
управления микрорайона «Кли-
мовск» Павлом Викторовичем 
Лаптевым, со специалистами. 
Получается своего рода «кру-
глый стол»: где-то подрядчика 
надо подстегнуть, где-то уборка 
территории захромала или ре-
монт инженерных сетей срочно 
требуется. Дело не стоит на ме-
сте, меры принимаются.

– У народных избранни-
ков и другие ресурсы имеют-
ся, чтобы влиять на развитие 
округа…

– Хорошо, что в Большом По-
дольске выделяются депутатам 
бюджетные средства на реали-
зацию наказов избирателей – по 
миллиону рублей в год. Мы с са-
мого начала решили не тратить 
эти деньги поодиночке, а объеди-
нить их и выработать совместную 
программу. Обратились к дирек-
торам школ, к заведующим дет-

скими садами, руководителям 
других учреждений. Важнейшие 
потребности вскоре были опре-
делены: тут и окна современные, 
и батареи, и полы, и различное 
оборудование. Так, дошкольному 
учреждению нужна гладильная 
установка – довольно дорогая, 
между прочим. А кому-то счётчик 
воды приобрести не на что. Заяв-
ки все обсудили, решения по ним 
приняли, в таком же духе – глас-
но и доброжелательно – будем и 
впредь работать с депутатскими 
средствами.

– Пользуясь присутствием 
квалифицированного специ-

алиста, давайте обстоятельно 
поговорим и про ОДН – обще-
домовые нужды, которые не-
редко сбивают людей с толку 
при получении квитанции на 
оплату услуг ЖКХ.

– Если говорить про электро-
энергию, потребляемую на ОДН, 
тут важно с причинами разо-
браться. В соответствии с дей-
ствующим законодательством 
поставлять электроэнергию 
в многоквартирные дома мо-
гут две организации: либо это 
управляющая компания, либо 
ресурсоснабжающая (в наших 
условиях это «Мосэнергосбыт»). 
Между ними существует серьёз-
ная разница. Управляющие ком-
пании не могут выставить за об-
щедомовые нужды больший объ-
ем, чем установлено нормативом 
потребления на ОДН. А на моно-
польного поставщика ресурсов 
это ограничение не распростра-
няется: все объемы электроэнер-
гии, не распределённые по квар-
тирам, он отправляет в ОДН. Этой 
проблемой уже озаботились фе-
деральные законодатели, Госду-
ма нынешним летом планирова-
ла ввести начисление ОДН в объ-
емах не выше норматива. Пока не 
удалось  – из-за того, что норма-
тивы установлены не во всех ре-
гионах России. Но в скором вре-
мени это будет сделано, ситуация 
изменится к лучшему. Правда, 
жильцам расслабляться не следу-
ет, нормативы могут оказаться до-
вольно высокими. Для реального 
снижения ОДН нужны две вещи. 
Во-первых, чтобы все показа-
ния приборов учёта в квартирах и 
комнатах принимались к расчёту, 
иными словами – не должно быть 
приборов с истёкшим сроком год-
ности. И, во-вторых, все данные 
приборов должны передаваться в 
организацию, осуществляющую 
поставку электроэнергии, лучше 
всего выполнять эту задачу че-
рез старшего по дому. Кто по-
шёл по такому пути – уже ощу-
тил экономию. Остальным надо 
подтягиваться.

– У вас есть опыт работы в 
Климовском городском Сове-
те, как изменилась обстанов-
ка с формированием город-
ского округа Подольск?

Олег Паскарь: – Существен-
ная разница в том, что депутат 
теперь в случае необходимости 
реально способен помочь людям, 
на это и средства выделены.

Елена Долженко: – Есть и бо-
лее общее ощущение – приятно 
стало работать. В Большом По-
дольске складывается хорошая 
управленческая команда. Она 
сборная: костяк из города По-
дольска, много людей из района, 
климовчане тоже влились. Дела-
ется всё конструктивно: тебя слу-
шают, ты слушаешь. Это предель-
но важно – услышать друг друга. 
А самое главное, что и депутаты, 
и жители микрорайона почув-
ствовали перемены – без этого 
развитие в принципе невозмож-
но. В начале года детский сад от-
крыли – он длительное время без 
движения «висел». По другому 
долгострою – садику на Гривно – 
принято единственно верное ре-
шение – сносить. В дальнейшем 
здесь начальная школа появит-
ся. Есть подвижки и по другим 
ответственным объектам. А пер-
спектива, как известно, даёт на-
дежду.

Депутаты в своём округе

Климовск: 
перспектива даёт надежду
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